

an die Leitung und Planung Rechnung tragen und die einheitliche Durchführung der Beschlüsse unserer Partei und Regierung sichern helfen.

Mit dem weiteren Ausbau des Wirtschaftsrechts ist insbesondere zu sichern, daß die Einheit von Plan, Bilanz und Vertrag noch besser gewährleistet und die Staatsdisziplin bei der Vorbereitung und Durchführung der Wirtschaftsverträge gestärkt wird. Die Rolle der Wirtschaftsverträge wird sich auch in Zukunft erhöhen.

Die Intensivierung der Produktion erfordert, die Erfüllung der Wirtschaftsverträge zu einem entscheidenden Maßstab für die Leistungsbewertung der Betriebe zu machen.

Die Leiter der Betriebe und Arbeitskollektive tragen hohe Verantwortung für die Einhaltung der sozialistischen Gesetzlichkeit und die Gewährleistung von Ordnung, Disziplin und Sicherheit. Der Schutz des Lebens und der Gesundheit der Werktätigen, aber auch die gewissenhafte Beachtung der technologischen Bedingungen, besonders bei der Arbeit mit modernen Produktionsverfahren, komplizierten und hochleistungsfähigen Maschinen und Aggregaten, erfordern die genaue Einhaltung der Bedienungs- und Wartungsvorschriften.

Wesentlichen Anteil bei der Durchsetzung von Ordnung und Sicherheit hat die Bewegung der Werktätigen zur Schaffung von „Bereichen der vorbildlichen Ordnung, Disziplin und Sicherheit“, an der sich gegenwärtig mehr als 12 000 Kollektive beteiligen. Diese Bewegung ist fest verbunden mit dem Kampf um die Ehrentitel „Kollektiv der sozialistischen Arbeit“ und „Betrieb der sozialistischen Arbeit“.

Die Erhöhung der gesellschaftlichen Wirksamkeit der Leitung erfordert auch zielbewußte und planmäßige Arbeit an der Rationalisierung der Leitung und der Senkung des Verwaltungsaufwandes. Tendenzen einer Erweiterung des Leitungs- und Verwaltungspersonals ist - beginnend in den Betrieben und Kombinat - konsequent entgegenzuwirken.

Es sind Maßnahmen zur strikten Einhaltung der Rahmenstrukturen und Stellenpläne durchzuführen. Das Ziel besteht darin, die Arbeitskräftestruktur zugunsten der Beschäftigten in der Produktion und Produktionsvorbereitung zu verbessern. Natürlich darf das nicht zu Lasten des Betreuungspersonals erfolgen.

Durch systematische Analyse und Verallgemeinerung der besten Erfahrungen sind auch für die Leitungsorgane in Staat und Wirtschaft Bestwerte und Normative für kadermäßige Besetzung und materiell-technische Ausstattung zu erarbeiten. Es gilt, die Leitungstätigkeit so zu qualifizieren, daß unnötiger Arbeitsaufwand unterbleibt, formale Arbeitsweise vermieden wird und not-